

BAB IV

PENUTUP

A. SIMPULAN

Kota Solo Surakarta merupakan kota terbesar kedua di Jawa Tengah. Kota ini telah memantapkan diri sebagai kota budaya yang potensial sebagai tujuan wisata. Kota Solo terletak di sebelah timur Jawa Tengah dengan didukung oleh beberapa kabupaten yang berfungsi sebagai *hinterland*-nya.

Taman Cerdas Jebres yang merupakan destinasi wisata baru dikota Solo Surakarta, Taman ini merupakan tempat yang menarik dan sangat berpotensi menjadi wisata edukasi yang modern di kota Solo, mengingat masih sangat minimnya wisata edukasi yang ada di kota Solo bahkan di Indonesia sendiri, objek-objek atau daya tarik wisata edukasi yang ada di daerah-daerah di Indonesia umumnya belum sepenuhnya terkelola dengan baik, dan belum memadai baik dari segi fasilitas maupun dari sumber daya yang ada. Oleh karena itu penulis memilih Taman Cerdas Jebres di kota Solo ini sebagai objek penelitian, agar dapat mengetahui strategi pengelolaannya dan pengaruh Taman Cerdas ini sendiri bagi masyarakat sekitar kawasan maupun masyarakat solo itu sendiri.

Adanya kerja sama dan komunikasi yang baik antara masyarakat setempat dan pengelola serta pemerintah merupakan faktor utama dalam pengelolaan maupun pengembangansuatu objek wisata agar dapat berkelanjutan. Dengan adanya legalitas resmi dapat dimanfaatkan pihak Taman Cerdas Jebres untuk menjalin kerja sama dengan media promosi

maupun pemerintah swasta untuk mengoptimalkan kegiatan Promosi agar Taman Cerdas Jebres dapat dikenal dikalangan masyarakat luas. Selain itu melalui komunikasi yang baik antara pengelola dan masyarakat maupun masyarakat dan pemerintah dapat dimanfaatkan untuk mengajak masyarakat agar bersama-sama menjaga objek wisata edukasi Taman Cerdas Jebres dan dapat memaksimalkan pelayanan agar kawasan wisata edukasi Taman Cerdas Jebres menjadi kawasan wisata yang berkualitas sehingga memiliki daya saing.. Sejauh ini masyarakat umum hanya sebatas mengetahui dan mengunjungi Taman Cerdas Jebres untuk sekedar jalan-jalan saja tanpa mengerti secara jelas tujuan dibangunnya Taman edukasi tersebut serta bagaimana cara agar Taman tersebut tetap terjaga dengan baik. Padahal Taman Cerdas Jebres memiliki banyak potensi salah satunya yaitu wisata edukasi yang sudah maju dibandingkan wisata edukasi lainnya di Kota Solo.

Dalam menarik minat wisatawan, perlu adanya pengemasan yang unik terhadap objek wisata agar wisatawan memiliki minat untuk mengunjungi tempat tersebut. Dalam hal ini, perlu adanya kerjasama antara pemerintah dan pengelola agar dapat mengemas objek wisata Taman Cerdas Jebres menjadi sebuah kawasan objek wisata edukasi yang modern dengan beragam atraksi wisata yang ada di dalamnya.

B. SARAN

Berikut beberapa saran yang dapat penulis berikan untuk melengkapi hasil penelitian di Taman Cerdas Jebres :

1. Mempertahankan hubungan dan komunikasi yang baik antara masyarakat, pengelola dan pemerintah.
2. Perlu adanya pembinaan terhadap SDM masyarakat setempat yang terstruktur untuk menunjang pemberdayaan masyarakat.
3. Perlu adanya wadah bagi masyarakat untuk mengimplementasikan kualitas SDM yang ada, contohnya membuka lahan untuk sentra kuliner Taman Cerdas Jebres dengan konsep yang unik, menambah atraksi wisata membatik atau sejenisnya yang tetap mengedukasi pengunjung. Hal ini diperlukan agar memberikan kesempatan bagi masyarakat setempat untuk mendapatkan penghasilan sekaligus membantu pengelolaan dan pengembangan Taman Cerdas Jebres.
4. Pemerintah daerah dianggap perlu untuk melakukan sosialisasi tentang pentingnya pengetahuan tentang sadar wisata dan sapta pesona.
5. Pengelola bekerja sama dengan media-media promosi untuk mempromosikan Taman Cerdas Jebres.
6. Pengelola bekerja sama dengan industry pariwisata seperti travel *agent* dan Hotel.
7. Pengelola bekerja sama dengan organisasi terkait maupun pemangku kepentingan (*stake holder*) untuk menyelenggarakan festival maupun event khusus secara berkala setiap tahun di Taman Cerdas Jebres untuk menarik minat wisatawan. Sekaligus menjadi ikon khusus yang dapat dipromosikan ke luar daerah.

8. Pemerintah terus mendukung Taman Cerdas Jebres dengan cara memberikan fasilitas yang mendukung keberlanjutan Taman Cerdas Jebres.
9. Pemerintah dan pengelola sebaiknya mengemas kawasan wisata Taman Cerdas Jebres menjadi wisata edukasi yang unik dan berbeda dari Taman edukasi serupadi kotaSolo.
10. Pihak pengelola baiknya memaksimalkan kegiatan promosi dengan cara memanfaatkan berbagai teknologi yang ada seperti media sosial, media cetak, dan media suara.